

## REVISTA 88.2

Revista RELACIONES INTERNACIONALES  
Escuela de Relaciones Internacionales.  
Universidad Nacional, Costa Rica.  
N.º 88.2 • Julio-Diciembre de 2015  
Pp. 79-80

# UN ESTATUTO DE NEUTRALIDAD PARA COSTA RICA Y PROPUESTAS DE PAZ PARA CENTROAMÉRICA

Revista N.º 6  
Año IV. Número extraordinario. 1983  
Pp. 13-15

## Luis Alberto Monge Álvarez

Luis Alberto Monge Álvarez (1925). Político y diplomático.  
Fue Presidente de la República de Costa Rica (1982-1986),  
Secretario Regional para asuntos de América Latina  
de la Organización Internacional del Trabajo (OIT)  
y embajador ante el gobierno de Israel.

### RESUMEN:

Discurso pronunciado por el señor Presidente de la República, don Luis Alberto Monge, con motivo del Seminario Internacional "Un Estatuto de Neutralidad Permanente para Costa Rica y Propuestas de Paz para Centroamérica" en la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional de Costa Rica.

### ABSTRACT:

Speech by President of the Republic, Mr. Luis Alberto Monge, on the occasion of the International Seminar "A status of permanent neutrality for Costa Rica and Central American Peace Proposals" at the School of International Relations at the National University of Costa Rica.

## Presidente de la República de Costa Rica

*Discurso pronunciado por el señor Presidente de la República, don Luis Alberto Monge, con motivo del Seminario Internacional “Un Estatuto de Neutralidad Permanente para Costa Rica y Propuestas de Paz para Centroamérica”.*

Hace una semana proclamé al mundo la neutralidad perpetua, activa y sin ejército de Costa Rica. Me parece encomiable, entonces, la feliz iniciativa académica de la Escuela de Relaciones Internacionales de la Universidad Nacional, por este Seminario que me place inaugurar y que versará sobre “Un Estatuto de Neutralidad Permanente para Costa Rica y Propuestas de Paz para Centroamérica”.

Felicito a los organizadores de tan utilísima actividad intelectual. Doy un cordial saludo de costarricense amante de la paz, preocupado por la paz, a los participantes de este seminario internacional.

A los extranjeros que hoy nos acompañan, extendiendo los mejores sentimientos de nuestra sencilla pero fraterna hospitalidad costarricense. A todos, auguro el mejor de los éxitos en el desarrollo del importante tema que se han propuesto abordar.

Costa Rica tiene plena conciencia del peligro inminente de la hora presente y de la enorme responsabilidad de su destino histórico, por la senda siempre retardada pero fecunda, de la democracia y la libertad.

Jamás cejará Costa Rica en la áspera y tremenda labor de preservar la paz de su pueblo, jamás dejará de contribuir, en la medida de sus modestas posibilidades, con honrada, firme y tesonera voluntad para que el flagelo de la guerra no hunda a nuestra amada Centroamérica. Si por desgracia esto llegare a suceder, nadie podrá imputar a nuestra pequeña, pero digna República, que atizó la hoguera terrible de la guerra y que no buscó con denodado empeño, también la paz para sus hermanos centroamericanos.

Digo a los que dudan todavía de la intención de mi Proclama acerca de la perpetua neutralidad bélica de Costa Rica, que ello no encierra mendaz promesa de político, sino juramento hecho por el Presidente de Costa Rica al pueblo y al mundo ante el altar de la Patria, como expresión cabal y fiel de su mandato y en concordancia plena con su profunda fe de cristiano.

Costa Rica seguirá por el sendero de la libertad, de la democracia, del civilismo y de la paz, que sus dilectos hijos le han ido trazando desde los albores de su independencia hasta el presente.

La perpetua neutralidad bélica de Costa Rica, es la correcta respuesta de nuestro pueblo culto y de nuestro país civilizado en defensa de la paz.

*Muchas gracias*